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平成28年いわき市議会12月定例会 

市政一般に対する質問通告表 

 

【質問日及び質問予定議員】 

   

  《一般質問》 

 ◇12月５日（月） 

    １．永山 宏恵議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ２．吉田実貴人議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ３．小野 潤三議員･･････････････････････････Ｐ３ 

    ４．佐藤 和良議員･･････････････････････････Ｐ３ 

５．石井 敏郎議員･･････････････････････････Ｐ３ 

 

   ◇12月６日（火） 

    ６．伊藤 浩之議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ７．塩田美枝子議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    ８．木村謙一郎議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    ９．大友 康夫議員･･････････････････････････Ｐ５ 

10．上壁  充議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    11．田頭 弘毅議員･･････････････････････････Ｐ６ 

 

 

 ◇12月７日（水） 

    12．木田都城子議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    13．鈴木  演議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    14．川崎 憲正議員･･････････････････････････Ｐ８ 

    15．坂本    稔議員･･････････････････････････Ｐ９ 

    16．渡辺 博之議員･･････････････････････････Ｐ９ 

    17．柴野 美佳議員･･････････････････････････Ｐ９ 

 

   

 ◇12月８日（木） 

    18．福嶋あずさ議員･･････････････････････････Ｐ９ 

    19．狩野 光昭議員･･････････････････････････Ｐ９ 

    20．溝口 民子議員･･････････････････････････Ｐ10 

    21．塩沢 昭広議員･･････････････････････････Ｐ10 

    22．坂本 康一議員･･････････････････････････Ｐ10 

    23．小野  茂議員･･････････････････････････Ｐ10 



 2 

〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 15番 

永山 宏恵 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 本市の財政状況について 

 ⑴ 平成27年度決算の状況について 

 ⑵ 予算編成方針について 

２ いわき市女性活躍推進企業認証制度について 

 ⑴ 認証の要件について 

 ⑵ 県内他市の状況について 

 ⑶ 認証制度における企業への支援について 

 ⑷ 制度の普及促進について 

 ⑸ 今後のスケジュールについて 

３ 地域包括ケアシステム構築に向けた介護予防の取組みにつ

いて 

 ⑴ 短期集中予防サービスについて 

 ⑵ いきいきシニアボランティアポイント事業について 

４ 合葬式墓地の整備について 

 ⑴ 納骨堂併設型合葬式墓地について 

 ⑵ 樹木葬型合葬式墓地について 

 ⑶ 施設規模について 

 ⑷ 使用料について 

 ⑸ 事業スケジュールについて 

２ 20番 

吉田 実貴人 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ ＬＥＤ型防犯灯への切替え促進について 

 ⑴ 補助制度の具体的な内容について 

 ⑵ 一灯あたりの補助額の根拠について 

 ⑶ 事業期間の根拠について 

 ⑷ ＬＥＤ化実施済みの地区に対する支援について 

 ⑸ 今後のスケジュールについて 

２ 本市の医療の充実について 

 ⑴ 本市のこれまでの医師確保の取組みについて 

 ⑵ 新たな取組みについて 

 ⑶ 本市の看護師の現状について 

３ 震災復興・側溝堆積物撤去モデル事業について 

 ⑴ 事業の概要について 

 ⑵ 国から示された「除染対象以外の道路等側溝堆積物の撤

去・処理の対応方針」について 

 ⑶ 今後の対応について 

４ （仮称）いわき市以和貴まちづくり基本条例について 

 ⑴ 条例制定の経緯について 

 ⑵ 条例制定の目的について 

 ⑶ 条例の内容について 

 ⑷ 条例制定に向けた今後のスケジュールについて 

 ⑸ 条例制定に当たって市民の意見をどのように反映させて

いくのかについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

５ 文化のまちづくりについて 

 ⑴ 本市の文化発展に貢献された先人の方々について 

 ⑵ 磐城平城復元「一夜城」プロジェクトについて 

 ⑶ 関連予算の増額について 

３ 13番 

小野 潤三 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 市制50周年といわき市の都市像について 

 ⑴ 大同合併から50年間の総括と未来への展望について 

２ 公共施設等の総合管理について 

 ⑴ 総量の適正化について 

 ⑵ 適切な維持管理およびそのための管理体制について 

３ いわき市の教育について 

 ⑴ 問題解決型の人材育成について 

 ⑵ 中学生議会について 

 ⑶ 学力向上について 

４ 小名浜港背後地開発について 

 ⑴ 小名浜地区開発の方向性について 

 ⑵ 開発の進捗状況について 

４ 35番 

佐藤 和良 

（いわき市議会

創世会） 

[60分] 

１ いのちを守る、市民の願いの実現について 

 ⑴ 医師の確保と共立病院の充実について 

 ⑵ 待機児童の解消について 

 ⑶ 放射能から市民のいのちを守る原発事故対策について 

 ⑷ 中小・小規模企業の活性化について 

２ いわき市の再生と地域課題の解決について 

 ⑴ 浜通り拠点都市としてのいわき市の再生ビジョンについ

て 

 ⑵ 小名浜地区のまちづくりと小名浜支所等の公共施設の整

備について 

 ⑶ 江名地区の再生とまちづくりについて 

５ 32番 

石井 敏郎 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 災害発生時における対応について 

 ⑴ 開設された避難所での避難状況について 

 ⑵ 避難所における避難された方への対応について 

 ⑶ 避難所へ避難された方への情報提供について 

 ⑷ 開設する避難施設を事前にお知らせし、避難情報が出され

なくても早急に避難できることについて 

 ⑸ 市外からの人たちに対する避難場所の周知について 

 ⑹ 各学校での休校を決定した当時の対応について 

２ 本庁舎耐震改修事業について 

 ⑴ 現在の進捗状況について 

 ⑵ 耐震改修と併せて実施する浸水対策等の内容について 

 ⑶ 防災拠点としての機能強化について 

 ⑷ 工事期間中の安全対策等について 

３ 廃校施設の利活用について 

 ⑴ サウンディング型市場調査の内容について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑵ 公募に先立ち市場調査を実施することの効果について 

 ⑶ 民間事業者が利活用するまでのスケジュールについて 

 ⑷ 地域の意見は反映されるのかについて 

 ⑸ 利活用事業者と地域の連携について 

 ⑹ 統廃合された施設の利活用について 

４ 中学校の運動部活動について 

 ⑴ 中学校運動部活動と地域との連携について 

 ア 中学校学習指導要領中の「地域の人々の協力」の解釈

について 

 イ 中学校運動部活動に伴う寄附活動について 

 ウ 学校における寄附活動の取り組みの実態把握について 

 エ 寄附活動を行う場合の統一的な指導の有無について 

⑵ 中学校運動部活動に対する全国大会出場補助金について 

 ア 全国大会出場補助金の交付時期について 

 イ 市中学校体育連盟から学校に交付される時期について 

 ウ 補助金算定時の対象人数について 

 エ 保護者分の補助について 

５ 浴室における救急事故について 

 ⑴ 全国の事故件数について 

 ⑵ 本市での事故件数について 

 ⑶ 発生時期について 

 ⑷ 高齢者の割合について 

 ⑸ 重症度別の件数について 

 ⑹ 事故の要因について 

 ⑺ 予防対策について 

 ⑻ 本市における事故防止の取り組みについて 

６ ゴミの集積所問題について 

 ⑴ 東日本大震災前と震災後の集積所設置場所の変化につい

て 

 ⑵ 他の地域の人たちに対する集積所の使用ルールの周知に

ついて 

 ⑶ ゴミ散乱防止対策としての助成制度について 

６ 10番 

伊藤 浩之 

（日本共産党い

わき市議団） 

[50分] 

１ 非核平和都市宣言を活かした取り組みについて 

 ⑴ 恒久平和の願いを活かす取り組みについて 

 ⑵ 核兵器廃絶の本市の願いの発信と取り組みについて 

２ 環太平洋戦略的経済連携協定・ＴＰＰと農協改革について 

 ⑴ ＴＰＰの認識について 

 ⑵ 伝えられる農協改革への認識について 

３ 11月22日の地震の検証とより安全性を高めることについて 

 ⑴ 11月22日の地震・津波による防災計画の検証について 

 ⑵ 地震・津波に対する市の対応について 

４ 非正規雇用職員の雇用のあり方の改善について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 日々雇用職員の雇用の改善について 

 ⑵ 非正規保育士の正規化について 

５ いわき市体験型経済教育施設Ｅｌｅｍ活用時の交通費につ

いて 

 ⑴ いわき市体験型経済教育施設Ｅｌｅｍ活用時の交通費に

関する検討状況について 

７ 18番 

塩田 美枝子 

（いわき市議会

公明党） 

[50分] 

１ 生涯を通して人に優しいまちづくりについて 

 ⑴ 高齢者の交通事故防止と生活支援について 

  ア 高齢者免許証自主返納者への支援について 

 ⑵ 子育て支援の推進について 

  ア 赤ちゃんの駅の拡充について 

  イ 医療的ケア児の支援について 

 ⑶ 投票しやすい環境の整備について 

  ア 参院選の投票率について 

  イ いわき市議選の投票率について 

  ウ 商業施設等での期日前投票所・共通投票所について 

  エ 不在者投票の緩和について 

  オ 移動投票所車両の導入について 

８ ３番 

木村 謙一郎 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 地域防災力の向上に向けた取り組みについて 

 ⑴ 災害時の情報収集について 

 ⑵ 避難行動要支援者への対応について 

２ 学校等施設における除去土壌等の搬出について 

 ⑴ 作業の概要について 

 ⑵ 作業に伴う影響について 

３ 公共交通システムの確立について 

 ⑴ 久之浜・大久地区公共交通実証運行について 

 ⑵ 利用者の増加に関する取り組みについて 

 ⑶ 今後の取り組みについて 

９ 27番 

大友 康夫 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 若者の雇用確保に向けた取り組みについて 

 ⑴ 市内の雇用を取り巻く情勢と特徴について 

 ⑵ 本市の職員採用試験の状況について 

 ⑶ これまで取り組んで来た施策とその効果について 

２ 高齢者がいきいきと生活していくために 

 ⑴ 地域支援事業への移行について 

 ⑵ 生活支援に向けたサービスの強化について 

 ⑶ 民生児童委員の現状と負担軽減について 

３ 子どもたちが安心して安全に通学するために 

 ⑴ 通学路の安全確保に向けた取り組みについて 

 ⑵ 子どもたちの通学手段の確保について 

10 24番 

上壁 充 

１ 有害鳥獣対策について 

 ⑴ 市等が管理する箱わなについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

（いわき市議会

創世会） 

[30分] 

  ア 箱わなの管理数の推移について 

  イ 使用状況の推移について 

  ウ 箱わなの管理数の増加について 

 ⑵ 市内におけるわな猟免許所持者について 

  ア 市内のわな猟免許所持者の推移について 

  イ 平均年齢について 

 ⑶ 住宅周辺での捕獲方法について 

 ⑷ トラック等へのユニック設置に対する補助について 

２ 不登校の実態について 

 ⑴ 市内における不登校者数について 

 ⑵ 不登校の主な要因について 

 ⑶ 主な対策について 

 ⑷ 復帰の状況について 

３ 職員のワークライフバランスの実現について 

 ⑴ 本年４月以降の職場実態について 

 ⑵ 平成29年度の試験による採用者数について 

 ⑶ 長時間労働に対する市の認識について 

 ⑷ 超過勤務を縮減した具体的な実践例について 

11 ８番 

田頭 弘毅 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 私立学校の振興について 

 ⑴ 私立小学校の新設について 

 ⑵ 私立専修学校について 

２ 水素社会の実現に向けた取り組みについて 

 ⑴ 国の水素社会実現に向けた動向について 

 ⑵ 本市における取り組みについて 

３ 産業振興における地方創生に向けた取り組みについて 

 ⑴ 地方への本社機能移転を進めることについて 

 ⑵ 本社機能の移転・拡充に伴う税制優遇制度について 

 ⑶ 市のこれまでの取り組みについて 

 ⑷ 本市の固定資産税の優遇措置について 

 ⑸ 須賀川市や福島市などの固定資産税の優遇に加えて奨励

金等の支援制度について 

４ 本市の水産業について 

 ⑴ 本市の沿岸漁業における本格的な漁業再開に向けた課題

について 

 ⑵ 今後の本格的な漁業再開の見込みについて 

 ⑶ 風評被害の払拭について 

５ 一般廃棄物ゼロ・エミッション推進事業について 

 ⑴ 一般廃棄物ゼロ・エミッション推進事業の目的について 

 ⑵ 廃棄物の中で、資源化技術やルートが確立され、資源化し

ているものについて 

 ⑶ それら資源物の、過去３年間の回収実績について 

 ⑷ 平成26年度に比べ、平成27年度の資源回収量が増加した理
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順位 氏 名 質 問 事 項 

由について 

 ⑸ 焼却灰は、どのような手法で再生利用されているのかにつ

いて 

 ⑹ 過去３年間の最終処分場へ埋め立てたごみ量の実績につ

いて 

 ⑺ ゼロ・エミッションの一層の推進に向けて今後の取り組み

について 

６ 小名浜港周辺の道路整備について 

 ⑴ 小名浜道路の整備について 

 ⑵ 都市計画道路平磐城線の整備について 

12 ２番 

木田 都城子 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 人財確保に向けた取組みについて 

 ⑴ いわき市中小企業・小規模企業振興会議について 

 ⑵ 本市における取組みについて 

 ⑶ 技能者の技能継承に関する取組みについて 

 ⑷ 介護・福祉における技術者・資格者の把握について 

２ 天然記念物等の活用について 

 ⑴ 本市の天然記念物について 

 ⑵ 天然記念物に係る案内板の設置について 

 ⑶ 本市の博物館等について 

 ⑷ 天然記念物及び博物館等の活用について 

３ 好間地区における原子力災害からの避難者との共生につい

て 

 ⑴ 原子力災害からの避難者と復興公営住宅について 

 ⑵ 復興公営住宅北好間団地に関する情報提供について 

 ⑶ 本市民と復興公営住宅入居者との役割分担について 

 ⑷ 復興公営住宅北好間団地建設に伴う周辺市道の整備につ

いて 

 ⑸ 仮設住宅について 

４ 復興の取組みについて 

 ⑴ 津波被災地間の情報共有について 

13 ７番 

鈴木 演 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 津波被災地の復興状況について 

 ⑴ 震災復興土地区画整理事業の進捗状況について 

 ⑵ 現在までの宅地引渡し状況について 

 ⑶ 宅地引渡し後の住宅再建状況について 

 ⑷ 宅地引渡し完了予定時期について 

 ⑸ 宅地利用促進に向けた取り組みについて 

２ 放課後児童クラブについて 

 ⑴ 放課後児童クラブの現状について 

  ア 市内の放課後児童クラブの設置数の直近５年間の推移

について 

  イ 市内の放課後児童クラブの利用児童数の直近５年間の

推移について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑵ 放課後児童クラブの設置に係る課題について 

  ア 放課後児童クラブの運営を担う保護者の負担感が強い

事について 

  イ 放課後児童支援員の確保困難について 

  ウ 一部クラブが手狭になっている事の対応について 

  エ 今後の放課後児童クラブ設置に係る基本的な考えにつ

いて 

３ 生活排水対策行政の推進について 

 ⑴ 生活排水処理の指標である汚水処理人口普及率の平成27

年度末の状況について 

 ⑵ 汚水処理人口普及率の全国平均について 

 ⑶ 本市の「汚水処理人口普及率」の推移について 

 ⑷ 下水道の今後の方向性について 

 ⑸ 市民への周知について 

 ⑹ 市民からの意見について 

 ⑺ 浄化槽設置に対する、市の支援について 

 ⑻ 下水道事業状況を的確に把握する仕組みについて 

 ⑼ 下水道事業への市民意見の反映の仕組みについて 

４ 地域包括ケアシステムの構築について 

 ⑴ 地域包括ケアシステムについて 

  ア 国における「地域包括ケアシステム」の定義について 

  イ 第７次市高齢者保健福祉計画における取り組みについ 

   て 

 ⑵ 本市の介護予防・日常生活支援総合事業について 

  ア 平成29年１月１日より導入するサービス内容について 

  イ サービス導入に向けたこれまでの取り組みについて 

  ウ 今後の取り組みについて 

 ⑶ 住民支え合い活動づくりモデル事業の取り組みについて 

  ア 住民支え合い活動づくりモデル事業概要について 

  イ 平成27年度の取り組みについて 

  ウ 平成28年度の取り組みについて 

  エ 今後の取り組みについて 

14 １番 

川崎 憲正 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 消防行政について 

⑴ 11月22日に発生した震度５弱の地震における消防活動状

況について 

⑵ 消防団員への貸与品について 

⑶ 本市が導入したドローンについて 

２ いわき四倉中核工業団地について 

 ⑴ いわき四倉中核工業団地の現状について 

 ⑵ 二期造成工事の進捗状況について 

３ 平成29年度全国高等学校総合体育大会（インターハイ）につ

いて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 大会目的について 

 ⑵ 本市における開催意義について 

 ⑶ 開催競技種目について 

 ⑷ 大会日程について 

 ⑸ 運営体制について 

４ 四倉町周辺の沿岸の復旧、復興の現状について 

 ⑴ 道の駅よつくら港周辺の海岸の整備状況について 

 ⑵ 四倉町沿岸の復興の現状について 

 ⑶ 四倉町全体の地区まちづくりの今後の方向性について 

15 23番 

坂本   稔 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ 11月22日津波警報発表による避難の諸課題について 

 ⑴ 避難の状況について 

 ⑵ 避難所の状況について 

２ 市内の受動喫煙対策について 

 ⑴ 路上の受動喫煙対策について 

 ⑵ 公共施設の受動喫煙対策について 

３ 地域医療の将来の担い手の育成について 

 ⑴ 啓発活動について 

 ⑵ 医学生奨学金貸付制度について 

16 21番 

渡辺 博之 

（日本共産党い

わき市議団） 

[40分] 

１ 子宮頸がんワクチンの副反応について 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ 今後の対応について 

２ 東日本大震災被災者支援策について 

 ⑴ 市独自の災害公営住宅の家賃の減免について 

 ⑵ 区画整理した宅地の法面について 

17 ６番 

柴野 美佳 

（いわき市議会

公明党） 

[40分] 

１ 誰もが投票しやすいバリアフリー選挙をめざして 

 ⑴ 今回の市議選について 

 ⑵ 若い世代への投票率向上の取組みについて 

 ⑶ 選挙におけるバリアフリーについて 

 ⑷ 民間企業等による投票率向上の動きについて 

 ⑸ 開票作業について 

18 12番 

福嶋 あずさ 

（いわき市議会

創世会） 

[30分] 

１ 「イクボス」の推進について 

 ⑴ イクボスについて 

 ⑵ イクボス宣言について 

２ 骨髄ドナー登録推進について 

 ⑴ これまでの取組みについて 

 ⑵ ドナーに対する支援の充実について 

３ 丸山公園について 

 ⑴ 飼育動物について 

 ⑵ 動物遺棄対策について 

19 11番 

狩野 光昭 

１ フッ化物洗口について 

 ⑴ 子どものむし歯予防対策について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

（いわき市議会

創世会） 

[50分] 

 ⑵ フッ化物洗口について 

２ いわき市等の風力発電について 

 ⑴ 既存の風力発電事業について 

 ⑵ 市内等の風力発電構想について 

３ 貧困をなくすことについて 

 ⑴ 高齢者の貧困について 

 ⑵ 生活困窮者自立支援制度について 

 ⑶ 貧困対策の強化について 

20 22番 

溝口 民子 

（日本共産党い

わき市議団） 

[40分] 

１ 障害者福祉について 

 ⑴ 障害者総合支援法について 

 ⑵ 第４期いわき市障害福祉計画について 

 ⑶ 言語等特別支援教育について 

 ⑷ 内郷授産場について 

２ 生活・就労支援センターの体制強化について 

 ⑴ 相談の状況について 

 ⑵ 体制の強化について 

21 ５番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

公明党） 

[30分] 

１ 未来を見据えたまちづくりについて 

 ⑴ 海洋教育について 

 ⑵ 特色ある地域資源の発掘について 

 ⑶ 障害のある方達へのＩＣＴ等の活用について 

２ 安心して住み続けられる住環境整備について 

 ⑴ 公営住宅の入居等について 

 ⑵ 公営住宅の環境整備について 

22 ９番 

坂本 康一 

（日本共産党い

わき市議団） 

[40分] 

１ 学校給食費の無料化について 

 ⑴ 第２次いわき市食育推進計画で小中学校に期待される役

割について 

 ⑵ 学校教育にかかる保護者負担の軽減等について 

２ 公共交通の確保について 

 ⑴ 久之浜・大久地区における公共交通実証運行の結果につい

て 

 ⑵ 公共交通確保の今後の見通しについて 

 ⑶ 住民の声にこたえる施策の構築について 

23 17番 

小野 茂 

（いわき市議会

公明党） 

[30分] 

１ 安全安心の暮らしについて 

 ⑴ 復興創生期における自立再建について 

 ⑵ 復興創生に向けた図書館の活用について 

 


